



Con éxito se desarrolló el II Congreso de Industrias Sostenibles en Guatemala

Se anuncian las actividades de Semana Santa y Cuaresma en la Ciudad de Guatemala



Últimas noticias Migración y la Fundación de Antropología Forense de Guatemala Firman Convenio para Fortalecer la Búsqueda de Migrantes





DGAC informó que el tablero de llegadas y entradas al AILA está disponible

Como un servicio de utilidad para la población, la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), informó que ha puesto a disposición el itinerario de los vuelos de llegadas y salidas de Guatemala en el Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA).

Esta información es de importancia para la ciudadanía, para saber el estado de los vuelos. Generalmente los itinerarios se cumplen a cabalidad, pero en ocasiones, por circunstancias no controlables como el clima, pueden variar haciendo que los vuelos se retrasen o adelanten.

Para conocer el estado de los vuelos debe ingresar en su navegador a www.dgac.gob.gt y seleccionar la opción de interés, puede ser “Salidas” o “Llegadas”.

Una vez haya ingresado en esa opción podrá conocer el tablero de los vuelos disponibles y la siguiente información complementaria:

- La hora de salida o llegada
- La ciudad de procedencia o destino
- La aerolínea
- Número de faja de recepción de equipaje (para las llegadas)
- El número de vuelo
- Puerta y hora de abordaje (para las salidas)
- El estado del vuelo (para las llegadas)

Hora	Origen	Aerolínea	Avión	Estado
08:25	FLORES	Avianca	AV785	ATERRIZADO
08:25	PUERTO BARRIOS	TapAir	5U781	ATERRIZADO
08:40	CIUDAD PANAMA	Avianca	CM388	ATERRIZADO
08:10	CIUDAD PANAMA	Avianca	CM102	ATERRIZADO
09:15	CANCUN	Avianca	Y4320	ATERRIZADO
09:20	SAN SALVADOR	Avianca	AV572	ATERRIZADO
09:30	SANTO DOMINGO	Avianca	SD680	ATERRIZADO
10:10	CIUDAD MEXICO	Avianca	AM672	EN TIEMPO
10:24	CIUDAD PANAMA	Avianca	CM358	EN TIEMPO
11:14	MTAMI	Avianca	AA1803	EN TIEMPO
11:30	QUEZALTENANGO	TapAir	5U715	EN TIEMPO
12:00	SAN PEDRO SULA	TapAir	5U319	EN TIEMPO
12:20	FLORES	TapAir	5U141	EN TIEMPO
12:26	HOUSTON	United	U1751	EN TIEMPO
12:30	BELTCE	TapAir	5U882	EN TIEMPO

Esta información también está disponible en las pantallas ubicadas en el primer nivel del aeropuerto, en la zona de llegadas de pasajeros; y para los pasajeros de salida, en el tercer nivel, en el área de mostradores; en la zona internacional y de vuelos nacionales.



Es importante mencionar, que estos servicios básicos en el AILA se unen a la instalación de las gradas eléctricas o los ascensores.



Además, al mantenimiento de los servicios sanitarios, aire acondicionado, monitores entre otros.

Institución del PDH brindó acompañamiento a transportistas agremiados



La Institución del Procurador de los Derechos Humanos (PDH) por medio de la Defensoría de las Personas Usuarias del Transporte Público, acompañó a transportistas agremiados de rutas cortas para ser atendidos por autoridades gubernamentales en su derecho de petición garantizado en la Constitución Política de la República.

Los transportistas fueron recibidos por las autoridades de la Secretaría Privada de la Presidencia de la República y escuchadas sus solicitudes en torno a diversos temas, entre ellos la agilización de trámites en la Dirección General de Transportes (DGT).

Entre los acuerdos, que anunció el presidente Bernardo Arévalo está la formulación de la iniciativa de Ley de Transporte que permita actualizar la normativa.

Pues, según manifestaron los personeros de los transportistas, la ley vigente ya no atiende las necesidades del sector.



En ese contexto, alrededor de 25 autobuses provenientes de distintos puntos del Departamento de Guatemala, manifestaron de forma pacífica a inmediaciones de la Plaza de la Constitución.



Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500*
- Juvenil VIP Q200*
- General Q350*
- Juvenil General Q150*



Se anuncian las actividades de Semana Santa y Cuaresma en la Ciudad de Guatemala

En nuestra ciudad, la Cuaresma y la Semana Santa se viven con un fervor inigualable, reflejando el espíritu de un lugar que inspira con sus costumbres y tradiciones. Durante esta temporada, muchas familias se reúnen para compartir y disfrutar de las expresiones religiosas, culturales y gastronómicas que dan identidad a la capital.

La Municipalidad de Guatemala, comprometida con el fortalecimiento de la convivencia, organiza diversas actividades que permiten a los vecinos vivir estas fechas con mayor sentido de comunidad. Además, el incremento del turismo impulsa la economía y el comercio, demostrando que la ciudad no solo honra su historia, sino que también es un lugar que avanza con crecimiento y nuevas oportunidades.



“La Cuaresma y la Semana Santa son, sin duda, de los momentos más significativos del año en nuestra ciudad. Durante este tiempo, las familias se congregan en torno a su fe y participan activamente en nuestras tradiciones. También recibimos a numerosos visitantes extranjeros que llegan para maravillarse con nuestra riqueza cultural. Desde la municipalidad, impulsamos diversas actividades para que todos puedan disfrutar de las expresiones religiosas y artísticas propias de la temporada. Asimismo, estamos preparados para colaborar con parroquias, hermandades y cofradías en la organización de sus eventos, contribuyendo así a mantener el orden y la limpieza en nuestra ciudad, el mejor lugar para vivir”, expresó el alcalde de la ciudad, Ricardo Quiñónez

Un acercamiento al arte y la tradición

El recinto del antiguo Convento y Museo de la Merced (11 avenida 4-49, zona 1) será nuevamente sede de la Expo Devoción en su tercera edición. Este evento, organizado en conjunto con la Alcaldía Auxiliar de la zona 1, da inicio el viernes 21 de marzo a las 17:00 horas, con la apertura de diversas exposiciones de patrimonio religioso. Se presentará un recorrido por la historia de las túnicas a cargo de Confecciones Loyola Vialdi y Stereo Fe. Además, una muestra de fotografía sacra del Fotógrafo de los Barrios, así como ornamentación tradicional de la época y enseres de imágenes de pasión a cargo de diferentes hermandades, cofradías y asociaciones de nueve iglesias del Centro Histórico y zonas aledañas. Posteriormente, a las 19:00 horas se llevará a cabo un concierto de marchas fúnebres por la Banda Filarmónica Santa Cecilia de Guatemala.

Tanto las exposiciones como la Feria del Turno continuarán abiertas al público el sábado 22 de marzo, de 9:00 a 21:00 horas, así como una muestra gastronómica y diferentes talleres de arte sacro y diversas demostraciones, entre ellas: elaboración de flores artesanales por María Arteflor; escultura a cargo del Taller R; tallado en duroport impartido por el Taller J&S; repujado presentado por Concepta; la participación del Taller de bordado Anthony Aguirre, el artesano de Nazaret San José; teñido de aserrín para la elaboración de alfombras a cargo de Citocolor; así como diseño y decoración floral por Francisco Emilio Contreras.

Además, cada hora, entre 10:00 y 18:00, estarán disponibles las visitas guiadas por los espacios del museo; y a las 19:00 horas, se realizará el concierto de cierre durante el cual será interpretada la obra fúnebre musical “Vía Crucis”, bajo la dirección de los hermanos Llamas Oseida, compositores de la suite y directores de la Filarmónica Santa Cecilia.

Exposiciones y conversatorios: las Casas Municipales del Centro Histórico se han unido a este periodo a través de la organización de exposiciones y conversatorios.

El 25 de marzo, a las 17:30 horas, Casa Ibargüen (7 avenida 11-66, zona 1) será sede del conversatorio Los Santos Entierros en Ciudad de Guatemala, en coordinación con las organizaciones Entre marchas va Jesús y Coloquios de la tradición. En esa ocasión, se profundizará en los seis cortejos procesionales del Señor Sepultado y la Virgen de la Soledad, que recorren el centro de la ciudad cada Viernes Santo: San Sebastián, Santo Domingo, El Calvario, La Recolección, San Francisco y Santa Catalina.

El 28 de marzo, Cuarto Viernes de Cuaresma, a las 18:00 horas, también en Casa Ibargüen se realizará el conversatorio Entre el espacio público y la religiosidad popular: ¿Dónde estamos nosotras?, a cargo del colectivo Altare Dei, en el cual, las panelistas invitadas abrirán un espacio de reflexión sobre la participación femenina en los diferentes ámbitos que conforman las manifestaciones de religiosidad popular, así como los retos, satisfacciones y peculiaridades que las mujeres han debido afrontar en ese contexto.

En abril, en el mismo espacio se podrá apreciar una singular muestra de imágenes y obras religiosas, mantos y elementos característicos como parte de la exposición 125 años de veneración de Nuestra Señora de Soledad, Reina de la Humanidad, organizada en conjunto con la Hermandad de Dolores de la Parroquia Santísimo Nombre de Jesús, La Recolección y la Alcaldía Auxiliar de Zona 1



Con éxito se desarrolló el II Congreso de Industrias Sostenibles en Guatemala

La Cámara de Industria de Guatemala (CIG), a través de su área de Ambiente y Recursos Naturales y en colaboración con su Gremial de Empresas de Reciclaje, Productos y Servicios Ambientales (GREPSA), y junto al Centro Guatemalteco de Producción Más Limpia (CGP+L), celebra la segunda edición del Congreso de Industrias Sostenibles: Liderando el camino hacia la innovación tecnológica. El evento reunió a líderes empresariales, expertos en sostenibilidad y actores clave del sector ambiental.

Durante la jornada, cientos de empresarios y líderes participaron en una serie de paneles y conferencias que abordaron temas fundamentales para la sostenibilidad industrial, como la innovación tecnológica, la economía circular, tecnologías emergentes en la gestión de la huella de carbono y la valorización del agua. Además, se exploran retos y oportunidades de la legislación ambiental, con el objetivo de posicionar a las industrias guatemaltecas como modelos de responsabilidad y eficiencia en la región.

Entre los panelistas se encuentran Maira Serrano, gerente de Gestión Ambiental de CMI Alimentos; Caroline da Silva Montes, investigadora del Instituto de Fomento Pesquero (IFOP); Edwin Castellanos, viceministro de Recursos Naturales y Cambio Climático del MARN; y Enrique Font, vicepresidente de la Junta Directiva de CIG, quienes compartirán su visión y experiencias sobre cómo integrar prácticas sostenibles en los modelos de negocio actuales.

El Congreso también ofreció espacios de networking, diseñados para fomentar alianzas estratégicas entre empresas, expertos y autoridades. Estas conexiones son esenciales para fortalecer el diálogo y la acción conjunta en torno a un modelo económico que priorice el bienestar social y ambiental.

Las empresas que participaron durante la actividad, además compartieron sus experiencias en la sostenibilidad, impulsando buenas prácticas que además, resguardan el medio ambiente.

Diana Navarro, asesora VIP de Progreso, se refirió a la importancia de la sostenibilidad para la empresa y mencionó además, las certificaciones de las 5 plantas, además, Agreca cuenta con la única certificación a nivel latinoamericano.



Otra de las empresas que compartió su experiencia en sostenibilidad en Guatemala, es Castillo Hermanos, que ha impulsado desde hace más de 30 años, incursionaron en la economía circular e impulsan el reciclaje de botella pep, la cual impulsan con los participantes del Congreso, indicó Rodolfo Bollat, gerente de Sostenibilidad de Ingrup y Castillo Hermanos.

En el



marco del evento, Raúl Bouscayrol, presidente de la Junta Directiva de CIG, destacó la importancia de la sostenibilidad como un eje central para el desarrollo de la industria. *“Desde Cámara de Industria de Guatemala, reafirmamos nuestro compromiso con la sostenibilidad y la innovación. Este Congreso es una oportunidad para que las empresas conozcan herramientas, tecnologías y estrategias que les permitan ser más competitivas mientras protegen y regeneran el entorno. La sostenibilidad no es solo una responsabilidad, es una ventaja competitiva que beneficia a todos”.*

Con eventos como este, CIG fortalece su liderazgo en la promoción de prácticas responsables y el desarrollo de la industria guatemalteca, alineándose con un futuro más sostenible e innovador.

Es importante mencionar, que las empresas sostenibles cuentan con herramientas vitales para competir en los mercados internacionales y de apoyo para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), como país.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Alimentación que permite evitar la anemia



La anemia ocurre cuando el cuerpo no tiene suficientes glóbulos rojos sanos, lo que impide que el oxígeno sea transportado de manera eficiente por todo el cuerpo. Esta enfermedad puede ser causada por una dieta inadecuada, deficiencia de hierro u otros factores, pero lo más importante es que es prevenible y tratable con una alimentación adecuada y atención médica.

Sus síntomas varían e incluyen cansancio, palidez, somnolencia excesiva, irritabilidad, mareos, pérdida del apetito, problemas en el desarrollo cognitivo, alteraciones en el crecimiento, debilitamiento del sistema inmune e infecciones frecuentes. Ante estos signos, es fundamental acudir al médico a tiempo.

Las y los profesionales en nutrición del Programa de Seguridad Alimentaria y Nutricional del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) recomiendan realizarse exámenes de laboratorio si se presentan estos síntomas pues es esencial identificar si se trata de anemia y el tipo específico de la misma, de modo que se pueda recibir el tratamiento adecuado.



Prevención:

Prevenir la anemia causada por deficiencia de hierro es posible con una alimentación adecuada. Es fundamental incluir en la dieta alimentos como pollo, hígado, pescado, morcilla y verduras de hojas verdes intensas.

Para mejorar la absorción del hierro, se recomienda acompañarlos con limón u otras fuentes de vitamina C. También es importante consumir leguminosas como frijoles y lentejas, así como cereales, frutas de temporada y verduras. Los alimentos fortificados con hierro pueden ser un buen complemento.

Sin embargo, ciertos productos pueden dificultar la absorción de este nutriente, como el té, el café, el cacao, la harina integral, la avena y los alimentos ricos en calcio, por lo que conviene moderar su consumo.



Migración y la Fundación de Antropología Forense de Guatemala Firman Convenio para Fortalecer la Búsqueda de Migrantes Desaparecidos

El Instituto Guatemalteco de Migración (IGM) y la Fundación de Antropología Forense de Guatemala (FAFG) firmaron un convenio de cooperación para fortalecer la búsqueda e identificación de personas migrantes desaparecidas. Este acuerdo tiene como objetivo desarrollar acciones conjuntas en favor de los derechos humanos y garantizar un trato digno a las personas migrantes y sus familias.



La FAFG proporcionará al IGM kits de toma de muestras de ADN para los familiares de personas reportadas como desaparecidas. Además, se encargará de procesar las muestras recabadas por el personal del IGM para su adecuado tratamiento y tamizaje. Posteriormente, los resultados serán remitidos al IGM, asegurando una notificación digna a las familias afectadas.

Por su parte, el IGM se compromete a proporcionar la información necesaria para construir instrumentos y procesos que faciliten la búsqueda e identificación de desaparecidos. Asimismo, garantizará el cumplimiento de protocolos de calidad y cadena de custodia, siguiendo los estándares establecidos por el laboratorio de la FAFG.

El convenio reafirma el compromiso del IGM y la FAFG de trabajar de manera conjunta para localizar a las personas migrantes desaparecidas, promoviendo la cooperación técnica y el respeto a los derechos humanos en Guatemala.

Cabe resaltar que el IGM cuenta con el Mecanismo de Búsqueda de Personas Migrantes Desaparecidas. Para realizar un reporte inmediato de búsqueda, los familiares pueden comunicarse al 2339-1447 al 50, también puede acudir al tercer nivel ala norte del edificio Mini, ubicado en la sexta avenida pista izquierda 1-27, zona 4 de la ciudad de Guatemala o visitar el sitio web igm.gov.gt



59 SECUESTRADOS
#Libérenlos



liberal
somos guate

